

## El último adiós a un amigo

Eneida Luz Rosado Castañeda<sup>26</sup>  
Funcionaria, Universidad de La Guajira

**L**e dimos el último adiós a un amigo, compañero de trabajo e investigador. Fue una despedida que nos hizo reflexionar sobre cómo el profesor Justo se dio a querer y cómo se fue en silencio.

Despedirlo y darle el último adiós no fue fácil, no estamos preparados para esa lamentable realidad, sobre todo cuando este amigo nos dio la mano y ayudó sin nada a cambio; no hay palabras para expresar lo que se siente; las lágrimas y los sentimientos de dolor afloraron, porque somos conscientes que nunca más volveremos a compartir con este amigo.

*Francisco Justo Pérez van-Leenden*, el profesor, el educador, el amigo, tenía siempre en su rostro una imborrable sonrisa y una mano extendida en señal de sincera amistad. El rector, el compañero de trabajo, que en su momento nos valoró e impulsó en nuestros trabajos, apoyándonos, ayudándonos a vencer los obstáculos, a solucionar los inconvenientes, para nunca que siempre siguiéramos adelante.

Él en su cotidianidad académica, transmitió y compartió sus conocimientos incansablemente, nos enseñó a prepararnos para asumir el reto de *servir y ayudar*, principalmente a nuestros aborígenes wayuu, donde enfatizó sus investigaciones.

El padre ejemplar, hermano fraternal y amigo incondicional, tantas cualidades que irradiaba se resumen en un “*gran hombre*”, obviamente con defectos y errores como ser humano; sin embargo, se sumaron las bondades de su corazón.

Imposible desconocer su labor; durante su periodo rectoral proyectó regional, nacional e internacionalmente a la universidad de La Guajira, lo cual se enmarca en un nuevo capítulo en la historia de esta prestigiosa casa de la enseñanza y alma mater, la institución comenzó a traspasar fronteras hacia diferentes países a nivel mundial, intercambiando conocimientos y saberes, llegó a lugares donde nadie pensó se pudiera hacer; por ejemplo a Mitú, allí un

---

<sup>26</sup> Administradora de Empresas, Universidad de La Guajira. Especialista en Gerencia en Recursos Humanos, Universidad del Norte. E-mail: eneidar@uniguajira.edu.co

grupo de 60 maestros creyeron en la Universidad de La Guajira, se matricularon y cursaron la licenciatura en Etnoeducación. Así mismo en territorios poco conocidos como XXXX. Su visión de universidad lo hizo trascender. Su pensamiento de cómo constituir una universidad pluralista e incluyente lo llevó a plantear una binacional y por otra parte una universidad nacional en alianza con la Universidad nacional de Colombia.

Sus investigaciones hacen eco en nuestra sociedad y seguirán activas como muestra de un ejercicio interdisciplinar en el que se combinan la ciencia y los saberes.

Estando de rector en la UNIGUAJJIRA, tuve la dicha de recibir de sus manos el diploma de pregrado como *Administrador de Empresas*, desde ese momento comenzó nuestra amistad. Lo admiré y respeté, sentimientos que siempre profesaré.

Alcancé a manifestarle en vida, muchas veces mis sinceros agradecimientos. El 03 de mayo día de sus cumpleaños, su teléfono repicaba de las llamadas que recibía, la mía nunca faltó y él respondía siempre con una voz cálida y espontánea. Gracias amigo por esa gran oportunidad que me diste en ese momento crucial de mi vida, gracias por tu sincera y buena amistad.

Sus amigos de siempre, creímos en sus proyectos de Universidad y de vida, lástima que su cristalización fue esquiva.